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%. Esteincendio es especialmente doloroso, ya que 
sucedió en pleno centro de Victoria, en un lugar 
estratégico. 

HENRY CANALES, concejal de Victoria 

  

(E) ENTREVISTA. DOCTOR JOSÉ MARCO CUMINAO CEA, presidente del Colegio Médico Regional Araucanía: 

“Resulta muy preocupante el posible uso indebido 
de licencias otorgadas formalmente a pacientes” 
Andrea Arias Vega 
andrea.ariasQaustraltemuco.cl 

1 presidente regional del 
Ec: Médico, el ciru- 

jano — pediátrico, José 
Marco Cuminao Cea, rechazó 

“el uso indebido de licencias 
médicas” por parte del pacien- 
te, pero también defendió el 
quehacer ético de la mayoría 
desus colegas, precisando que 
enla Región han habido san- 
ciones a médicos emisores 
“por errores de forma y no de 
fondo”. 

El dirigente que represen- 
ta a1.800 médicos y médicas 
dela Región se desempeña en 
el Hospital Hernán Henríquez 
Aravena de Temuco, la Clínica 

Alemana y como docente en la 
Ufro. En Entrevista con El 

Austral abordó el informe de 
Contraloría respecto de los mi- 
les de funcionarios que viaja- 
ronalextranjero haciendo uso 
de una licencia médica el 2023 

  

y2024. 
Cuminao — devela como 

parte del problema que ha ha- 
bido “una mala notificación” 
del Compin, “sin criterios cla- 
ros,con falta de prolijidad, pla- 
taformas desajustadas a los 
tiempos y mecanismos de ape- 
lación inexistentes”. 

  

-Como Coleglo Médico de La 
Araucanía ¿cómo catalogan el 

contenido del informe de Con- 

traloría en donde se señala que 
cas! 4 mil funcionarios de laRe- 

glón salleron al extranjero es- 
tando con licencia médica entre 
el2023y2024? 

-En general, resulta muy 
procupante el posible uso in- 
debido de licencias otorgadas 
formalmente a pacientes, enel 
contexto de un acto médico. 

En lo particular, es necesario 
revisar con más detalle el in- 

formeoriginal, para poder co- 
nocer los datos desagregados 
y poder hacer un análisis más 
profundo de la situación. So- 
mos enfáticos en rechazar el 

uso indebido de licencias mé- 

dicas, pero con la misma ener- 
gía respaldamos el quehacer 
ético y responsable de la ma- 

“Somos enfáticos en 
rechazar el uso inde- 
bido de licencias mé- 
dicas, pero con la 
misma energía res- 
paldamos el queha- 
cerético y responsa- 
ble de la mayoría de 
nuestros colegas”. 

“La mencionada irre- 
gularidad tiene más 
que ver con el mal 
uso por parte del 
usuario, que con el 
proceso de emisión 
delicencias por parte 
del profesional”. 

“Sin duda que la fe 
pública se ve afecta- 
da, pero lo que más- 
nos preocupa es que 
se ponga en tela de 
juicio la calidad dela 
licencia médica como 
herramienta terapéu- 
tica y social”. 

yoría de nuestros colegas. 

“Desde Asemuch Temuco 

apuntan a queson los profeslo- 
nales dela salud los que otor- 
ganlas licencias médicas y que, 
portanto, el foco debería estar 
dirigido en esa dirección. ¿Qué 
opina? 

-Esta es una afirmación di- 
fícil de entender en el actual 

contexto. La licencia médica 
corresponde a una herramien- 
taterapéutica y social quesur- 
gea partir de una acción médi- 
ca, la que se basa fundamen- 
talmente, en la confianza mé- 
dico paciente.Es importante 
señalar que no corresponde al 
profesional emisor, fiscalizar 

las actividades del usuario 
mientras completa su licencia. 
Esentonces, el propio usuario 
y las unidades de control res- 
pectivas, las que asumen la 
responsabilidad de velar por el 
adecuado cumplimiento del 
reposo. 

cEoDA 

  

EL LÍDER DEL GREMIO MÉDICO EN LA REGIÓN MANIFESTÓ SU PREOCUPA- 
CIÓN POR ELMALUSO DE LAS LICENCIAS MÉDICAS. 

-¿El facultativo que entrega 
una licencia médica a su pacien- 
te Indica el lugar del reposo re- 
cordando que no puede salir del 

país? 
-En general, la mayoría de 

las licencias emitidas requie- 
ren de un domicilio estableci- 

do para cumplirel reposo. Só- 
lo excepcionalmente, en el ca- 
so de licencias emitidas en el 

ámbito de la salud mental y 
maternal, la indicación permi- 
te movilizarse dentro del país, 
bajo ciertas condiciones. Lo 
anterior siempre es informado 
al paciente al momento de de- 
finirel lugar del reposo, ya que 
queda registrado en la licen- 
cia. Las licencias para cumplir 
reposo fuera del país, sólo po- 
drían ser reconocidas por los 

organismos de control siestán 
en el marco de estudio o trata- 

miento en el extranjero de la 
enfermedad en curso. 

-¿Estas eventuales licencias 
médicas Irregulares serían de 
exclusiva responsabilidad del 
titular o es compartida con el 
médico tratante? 

-Como Colegio Médico de- 
bemos dejar muy en claro que 
no respaldamos la emisión 
irregular de licencias y sí de- 
fendemos al grueso de los co- 
legas que cumplen adecuada- 
mente con el proceso. Cre- 
emos que la mencionada “irre- 
gularidad” ala cual se refiere, 
tiene más que ver con el mal 
uso por parte del usuario, que 
con el proceso de emisión de 
licencias por parte del profe- 
sional. En los últimos meses 
hemos estado enfrentados a 
un fuerte proceso de fiscaliza- 
ción enrelación al tema de las 
licencias por parte de Compin 
y la Suseso. Hemos manifesta- 
do nuestro respaldo a la fisca- 
lización, pero hicimos fuertes 
críticas ala forma en la que és- 
ta, se estaba llevando a cabo, 
mala notificación por parte de 
Compin, sin criterios claros, 
con falta de prolijidad, plata- 
formas desajustadas a los 
tiempos y mecanismos de ape- 
lación inexistentes. Sil proce- 
so defiscalizaciónsellevaa ca- 
bo de manera eficiente y justa, 
esfactible que todos los proce- 
sos mejoren y, de esa manera, 
las posibles irregularidadesen 
la emisión de licencias desapa- 

rezcan de la discusión. 

   
   

    

-¿Hay médicos de la Región 
que han sido sancionados por 
otorgar licencias médicas fal- 
sas? ¿Hay procesos en curso 

por parte dela Compln? 
-Enla Región, en el último 

tiempo, sólo hemos tenido re- 
portes de sanciones amédicos 
emisores por temas de forma 
(error del Compinen la notifi- 
cación, fechas, datos, platafor 
ma, etc.) y no de fondo (sin 
fundamento médico). A nivel 
nacional, losgruposasociados 
a la venta ¡legal de licencias, 

con importante numero de 
emisiones, están siendo iden- 

tíficados, sancionados y de- 
nunciados al Ministerio Públi- 

co. Muchos de estos procesos 
se encuentran aún en curso y 
son materia que compete di- 
rectamente a las instituciones 

a cargo. Hay que señalar tam- 
bién que muchos de los médi- 
cosinvolucrados en irregulari- 
dades no son colegiados, por 
lo que carecemos de informa- 
ción en esos casos. 

-¿Para subsanar esta situa» 
ción, usted cree que debieran 

las licencias médicas estar en lí- 
nea para queal pasar por el ae- 
ropuerto pueda ser detectado 
el permiso por enfermedad? 

-En general todos los pro- 
cesos compartidos en línea 
pueden ser de utilidad para 
mejorar la gestión. El registro 
delas salidas del país no son la 

excepción. 

-¿Cuánto afecta en la fe pú- 
blkcay, sobretodo, enlostraba- 
Jadores que necesitan una Il+ 
cencla médica este tipo de sl- 
tuaciones? 

Sin duda que la fe pública 
se veafectada, pero lo que más 

  

licencia médica como herra- 
mienta terapéutica y social. 
Asumimos que el reposo es 
parte fundamental del trata- 
miento demuchas enfermeda- 
des y que además permite 
mantener los ingresos del pa- 
ciente durante el periodo de 
inactividad. Todo la anterior 
supeditado a un acto médico. 
Por lo anterior, urge recupe- 
rar las confianzas perdidas e 
implementar un sistema de fis 
calización eficiente y justo. Así 
también un adecuado segui- 
miento del proceso, con un 
pago oportuno de los subsi- 
dios a los involucrados. Silos 
problemas vividos en el último. 

tiempo en relacióna las licen- 
cias médicas no se resuelven 

de buena forma, los principa- 
les afectados van a ser los pa- 
cientes yla continuidad de sus 
tratamientos. as
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